

sont aidés dans leurs œuvres de charité et d'éducation par les Sœurs Oblates de l'Assomption. Sans compter Jérusalem, les Assomptionnistes ont en Roumélie, en Bulgarie et en Asie Mineure 27 maisons dont 15 de religieux et 12 de Sœurs Oblates de l'Assomption. Leurs écoles comptent 1,200 garçons et 1,350 filles. Ils ont en tout, en Orient, 195 religieux, dont 82 prêtres et 113 Frères, 124 religieuses et une quarantaine d'auxiliaires.

Dans le sud-est du Vicariat de Constantinople, les Lazaristes ont plusieurs établissements : à Salonique, trois églises et une école dirigée par les Frères ; à Kavalla, à 12 kilomètres à l'est, au bord de la mer, résidence et école ; dans la partie bulgare de la Macédoine, à Monastir, séminaire bulgare catholique avec 40 élèves. Les Sœurs de Charité ont, à Salonique, 3 maisons et recueillent 360 enfants, élèves et orphelines. Elles sont établies également au nord de Salonique, à Koukouche, où elles ont fondé un dispensaire et une école. Malheureusement leur œuvre ainsi que celle des Lazaristes est entravée par les persécutions que l'Exarque orthodoxe suscite à tout ce qui est catholique.

SMYRNE ET L'ARCHIPEL

Dans les îles de l'Archipel, à Naxie, les Ursulines ont un pensionnat très fréquenté ; à Santorin, les Sœurs Dominicaines, ont un couvent qui exerce une bienfaisante influence. Dans cette même ville, les Lazaristes ont un séminaire avec 33 élèves internes et 50 externes. Les Sœurs de Charité ont un externat et un pensionnat avec 176 élèves, un orphelinat avec 83 enfants et un hôpital avec 50 malades. Ces religieuses ont deux autres établissements dans l'île de Syra. En 1898, dans un de ces hôpitaux, il a été donné jusqu'à 17,000 consultations.

Sur la côte de l'Asie-Mineure, à Smyrne, les Lazaristes ont une église dédiée au Sacré-Cœur et un collège justement renommé. On y mène de front l'enseignement classique couronné par le baccalauréat subi devant des membres de l'École d'Athènes, et l'enseignement moderne, très recherché dans un pays où les jeunes gens se destinent pour la plupart aux carrières commerciales.

Les Dames de Sion ont un pensionnat dans cette ville depuis 1876. Les Sœurs de Charité y sont une centaine réparties dans sept maisons. Elles instruisent plus de 1,200 enfants et ont soigné déjà près de 100,000 malades.

Telles sont, dans leur froide énumération, les œuvres admirables auxquelles se dévouent nos missionnaires dans le Vicariat de Constantinople et au nord de l'Asie-Mineure. En Syrie, en Palestine, en Arménie et en Égypte, les frères d'armes de ces vaillants religieux souffrent et luttent pour la même cause et remportent comme eux les mêmes consolantes victoires.